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104 學年上學期工程管理碩士在職班「師生座談」會議紀錄 
 

時間：104 年 9 月 18 日晚上 7:00～9:00 
地點：自強校區系統系１樓視聽教室 
主持人：游保杉教授 
出席人員：如簽到表 
紀錄：沈明芳 
壹、主席致詞：同學回學校重拾書本，除了吸收知識外，養成自我終身學習態

度與能力的培養益形重要。期許同學工作、課業與家庭，三者

兼顧得宜。 
貳、本次會議同學書面提問及解答： 
◎ 設備問題 

七樓研討室請增設電腦一台，以利於與指導教授 meeting & 口試使用。 
 院長答覆： 

為提供同學更優質之討論環境，目前已著手規劃在研討室設置數位講桌一組

提供同學們使用。 
（附註：8 月份同學反映研討室投影機畫素模糊，經檢查後，已於 9/10 更

換新投影機。） 

◎ 修業問題 
修業年限能否與其他系所一樣，二年完成論文即可畢業。 

 院長答覆： 

本專班學生畢業年限為二至五年，正常修業期間為三年，指導教授得依學生

之學習及研究進度決定是否縮短或延長修業時間。如果同學計畫二年或二年

半畢業，應依據畢業辦法第四條規定辦理： 

「欲申請二年或二年半畢業之學生，修業期間須符合下列條件之一並經院長

同意，始具畢業資格：： 

(一) 發表有 SCI、SCIE、SSCI、EI、TSSCI 之國際學術期刊論文一篇(刊

登或已被接受並出具證明)，或在工程管理領域有傑出表現而接受公

開表揚者，此傑出表現包括：科技管理論文獎（中華民國科技管理

學會）一項，得申請二年畢業。 
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(二) 在國內或國外發表於具有審查制度之各學術領域相關學會組織出

版之學術期刊或研討會之論文(刊登或已被接受並出具證明)二篇，

得申請二年半畢業。」 

 
參、現場提問與交流 
◎ 問題一 

請問學分抵免方式。 
 院長答覆： 

不同的老師上課，從老師教學的態度與精神還是能夠學到東西。同學可往這

方面思考。 
※ 院辦說明： 

同學欲抵免學分之課程，其學分承認申請表須經任課老師簽名後，再請院長

簽核。 

◎ 問題二 
是否有機會請業界專家共同教學。 

 院長答覆： 
學習深厚理論基礎很重要。同學建議業界專家共學教學部份，專班有相關申

請辦法，也有實務課程，老師與業界有產學計畫，或可利用演講方式來補充

不足。 

◎ 問題三 
對於尋找指導教授，是否可提供建議? 

 院長答覆： 
建議至少修習一個學期課程後，再決定指導教授。同學可利用修課機會，與

老師接觸，從相處過程，瞭解老師特質，或透過老師網頁，瞭解老師論文指

導方向。 
 

◎ 同學經驗交流分享 
1.透過選修課程，瞭解老師專長，有助於尋找指導教授。從學校之學習，瞭

解到理論與實務之差異，在工作上，二者互相激盪，因而有更多收獲。 

2.在專班，除了課業吸收專業知識外，學長姐也會舉辦活動或課後聚會，希

望學弟妹有機會多參與。 
 院長回應： 
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同學之間無利害關係，友誼是最可貴的，也可累積人脈。做事除講求能力外，

人際關係很重要。 

3.到學校多學習理論基礎，希望有助於工作。 
 院長回應： 

同學的期待，可提供老師思考教學之參考。 

4.除自身專業外，希望累積不同知識，讓專業能力更精進。 
 院長回應： 

回到學校念書不容易。我一直鼓勵學生不要挶限在系上，而是要放眼成大。

成大是綜合大學，善用學校資源，例如多利用圖書館或出席聆聽演講。同學

要能兼顧工作與家庭，必須學習時間管理，提高視野，才有機會創造更高階

層。 

5.請院長分享在職進修的好處與困難。 
 院長回應： 

學習要有動力並抱持好奇心。我透過與學生的討論，獲得很好的創意。每個

人都扮演多重角色，所以角色管理很重要。一路上，很感謝太太的分擔與體

諒，讓我無後顧之憂，專注於教學與研究。單打獨鬥很辛苦，同學可以學習

醫學院學生透過分工，整理報告、作功課。 

6.週五專題演講主題較為發散，建議設定主題，安排相關演講，同學可作更

深入探討。 
 院長回應： 

多元或單一主題各有優點，但考量有些同學對某些主題沒有興趣，安排單一

主題太多場，影響同學學習意願。 

7.在專班認識很多同學，也受到學長姐許多照顧，這裡是溫馨的大家庭。專

班的特色，有幹部、舉辦班遊、聚會等。幹部是義務性質，很辛苦，同樣要

兼顧課業、工作與家庭，還要為同學服務。成大重視團隊，希望同學互相幫

忙，重視專班這個大家庭。 
 院長回應： 

幹部承擔更大，希望同學能多給予支持。擔任幹部的同學也有收獲，無形中

累積人脈資源，將來會成就自己，希望多承擔。 

肆、主席結語 
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舉辦師生座談是希望達到充份交流的目的。今天很高興聽到同學們對專班的

期許與建議，及在專班就讀的心得。後續如有其他問題或建議，隨時反映給

我或院辦。 


